
Protokoll zum Landesverbandstag des Brandenburgischen Frisbeesport-

Verbandes e.V. (BBFV) 

Ort: Pressraum des SV Babelsberg 03 

Zeit: 16.02.2016, 19:15 – 22:30 Uhr 

Anwesende: siehe Anwesenheitsliste 

 

TOP 1    Begrüßung 

Gem. §10(7) der Satzung des BBFV leitet Lars Schmäh den Verbandstag und 

begrüßt alle Anwesenden, insb. Philip Brinkmann, den Geschäftsführer des Berliner 

Frisbeesport-Verbandes i.G.. Alle 15 möglichen Delegierten nehmen am 

Verbandstag teil. 

TOP 2    Wahl des Protokollführers 

Daniel Zeis wurde einvernehmlich zum Protokollanten ernannt. 

 

TOP 3    Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 

Alle Anwesenden bestätigten dies. 

 

TOP 4    Genehmigung der Tagesordnung 

Es wurden keine weiteren Tagesordnungspunkte hinzugefügt. 

  

TOP 5    Bericht des BBFV / Vorstands: siehe Präsentation  

Nachfrage an das Präsidium zum Punkt Anerkennung des BBFV: Ist ein dritter 

Mitgliedsverein notwendig? Antwort: Laut Satzung und für die Anerkennung vom 

Amtsgericht und vom Finanzamt ist dieser nicht notwendig, der BBFV ist eingetragen 

und gemeinnützig. Für die Anerkennung beim Landessportbund Brandenburg (LSB) 

und den Zugang zu Fördermitteln sind weitere Mitgliedsvereine dagegen die 

Voraussetzung. 



Im Verlauf der Präsentation wurde auf diverse Ultimate- und Discgolf-Events im Jahr 

2016 hingewiesen. 

Wichtige Netzwerkpartner im Land Brandenburg für die Verbreitung des 

Frisbeesports werden mit Alex Moll (Brandenburgische Sportjugend), Fabian 

Gerstenberg (Fachhochschule der Polizei in Oranienburg) oder Frido Scharf (Schul-

AG Eberswalde) benannt. 

An der FH Wildau ist ein Hochschulsportkurs Ultimate/Disc Golf für das 

Sommersemester 2016 geplant. Hier werden noch Übungsleiter gesucht. 

 

Da auf der Gründungsversammlung 2015 noch keine Kassenprüfer gewählt wurden, 

erfolgte noch keine Kassenprüfung für 2015. Es wurde einstimmig beschlossen, die 

Kassenprüfung 2015 von den neu zu wählenden Kassenprüfern 2016-2017 

vornehmen zu lassen. Daher erfolgt die vollständige Entlastung (inkl. finanzieller 

Vereinsführung) des Vorstands für 2015 erst auf dem Verbandstag 2017. Der 

Verbandstag dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit und unterstützt die 

vorgesehene Grundausrichtung. 

 

TOP 6    Neuwahlen 

 

6.1    ENTFÄLLT (Wahl des geschäftsführenden Vorstands in 2018):  

 

6.2    Wahl des erweiterten Vorstands: Die Ressorts Schulsport sowie 

Breitensport werden vom Vorstand zur Besetzung empfohlen, da sie für die 

Weiterentwicklung des Frisbeesports essentiell sind. Diskussion: Die 

Notwendigkeit, weitere Posten zu besetzen, wird von allen Anwesenden erst 

einmal nicht gesehen. Die verschiedenen Themen sollten zunächst weiter in 

den Mitgliedsvereinen diskutiert und vorangebracht werden. Um dies zukünftig 

besser mit dem BBFV abzustimmen, sollen Einladungen zu 

Vorstandssitzungen des BBFV per Rundmail an alle gehen.  

 

6.3    Wahl zweier Kassenprüfer für 2 Jahre: 

 



Wahlgang zum 1. Kassenprüfer: Es stellen sich insgesamt drei Kandidaten 

zur Verfügung.  Auf diese entfallen wie folgt die Stimmen der 15 Delegierten: 

Daniel Blank  Fabian Frei  Niko Bornemann Enthaltung 

4 Stimmen  4 Stimmen  6 Stimmen  1 Stimme = 15 

Niko Bornemann ist gewählt und nimmt die Wahl an. 

 

Wahlgang zum 2. Kassenprüfer: Es stellt sich nur noch ein Kandidat zur 

Verfügung.  Auf diesen entfallen wie folgt die Stimmen: 

Fabian Frei  Enthaltung 

14 Stimmen  1 Stimme = 15 

Fabian Frei ist gewählt und nimmt die Wahl an. 

 

TOP 7    Haushaltsplan 2016 (Beschluss Haushaltsplan 2016) 

 

Nachfragen an das Präsidium:  

 Wozu EC-Karten und warum ein Konto bei der MBS? Antwort: Durch EC-

Karten sind flexibel Abhebungen möglich und die MBS bietet Ansprechpartner 

vor Ort. 

 Sind die geplanten Einnahmen von 500,- EUR i.R. der Winterliga realistisch? 

Antwort: Ein Spieltag wurde bereits vom BBFV ausgerichtet, es funktioniert. 

(Anm.: Idee seitens der Discgolfer zukünftig ein Turnier auch als 

Landesverbands-Turnier durchführen und Einnahmen für den BBFV 

generieren) 

 Sind die geplanten Ausgaben von 50,- EUR für Versicherungen realistisch? 

Antwort: Die Versicherungen werden erst einmal weiter über den DFV und die 

Mitgliedsvereine laufen. Weiterer Bedarf wird z. Zt. eruiert. 

 Was verbirgt sich im Topf „Öffentlichkeitsarbeit/Förderung“? Antwort: Hier sind  

Gelder eingestellt, die für derartiges abgerufen werden können. 

 

Es folgt eine rege Diskussion über die Beiträge der Mitgliedsvereine an den BBFV 

sowie die Höhe der Gelder, die der BBFV gegenüber dem DFV einbehalten 



kann/soll. Letzteres wurde durch einen Beschluss des DFV für 2016 möglich 

gemacht, um die Landesverbände in ihrer Gründungsphase zu unterstützen. 

 

Zum Einbehalt gegenüber dem DFV im Jahr 2016 wurden drei Vorschläge gemacht, 

die wie folgt abgestimmt wurden: 

 

4,- EUR/Mitglied 2,- EUR/Mitglied 0,- EUR/Mitglied 

Erster Wahlgang 5 Stimmen   5 Stimmen  5 Stimmen 

Zweiter Wahlgang 5 Stimmen  6 Stimmen  4 Stimmen 

 

Somit wird der BBFV 2,- EUR pro Einzelmitglied der Mitgliedsvereine bei der 

Meldung gegenüber dem DFV einbehalten. 

 

TOP 8    Jahresbeiträge 2016 (Beschluss Jahresbeiträge 2016 und zunächst bis auf 

weiteres) 

 

Mit 14 Stimmen und 1 Enthaltung wurde für einen mitgliedsbezogenen BBFV-Beitrag 

in Höhe von 2,- EUR pro Einzelmitglied der  Mitgliedsvereine gestimmt. Allgemeiner 

Tenor: Dies sei fair und analog zur jährlichen DFV-Meldung. 

 

TOP 9    Satzungsänderungen 

Keine 

 

TOP 10    Beschlussfassung über Anträge 

Eine mögliche Beitragsfreiheit für neue Mitgliedsvereine im BBFV wurde an dieser 

Stelle angesprochen. Das Thema wurde in den Vorstand zur weiteren Diskussion 

übergeben. 

 

TOP 11    Sonstiges 

 Entsendung von Delegierten des BBFV zur Jahreshauptversammlung (nicht 

Verbandstag!) des DFV am 10.04.16. Eine etwaige Förderung sollte über die 

Mitgliedsvereine erfolgen. Der BBFV verfügt über 11 Stimmen. Daniel Blank, 

André Gessner und Martin Wangenheim von den Hyzernauts melden 



Interesse an. Mit 12 Stimmen bei 3 Enthaltungen unterstützt der Verbandstag 

die Entsendung. 

 Website des BBFV: André Gessner bittet um Unterstützung bei der Erstellung 

der Website. Es müssen noch Inhalte hinzugefügt werden, damit alle 

Grundinformationen korrekt hinterlegt sind. Florian Fischer sichert seine 

Unterstützung zu. 

 Aktion Mensch: Daniel Zeis berichtet über ein Projektvorhaben ab April 2016 

in der Nähe verschiedener Unterkünfte für Flüchtlinge. Neben regelmäßigen 

Trainings (gerne auch mit Unterstützung der aktiven oder passiven Sportler in 

den Mitgliedsvereinen) sollen auch Sommerfrisbeecamps und Turniere 

durchgeführt werden. Nähere Infos folgen. 

 

Für das Protokoll, 

 

Lars Schmäh      Daniel Zeis  

Versammlungsleiter     Protokollführer 

 

Anlage: Anwesenheitsliste 


